
Comunicato n°40
Verbale Consiglio Regionale - Masci PugliaVerbale Consiglio Regionale - Masci Puglia

Valenzano, 20 febbraio 2022Valenzano, 20 febbraio 2022

Il CR si apre con la preghiera e con il canto “Un mondo d’amore “, scelto e proposto Il CR si apre con la preghiera e con il canto “Un mondo d’amore “, scelto e proposto 
dal gruppo animazione regionale.dal gruppo animazione regionale.

Benvenuto del Magister della Comunità ospitante Valenzano1 (Gianluca Monterisi).Benvenuto del Magister della Comunità ospitante Valenzano1 (Gianluca Monterisi).
Appello delle comunità presenti. Alle 9,40 sono presenti 18 Comunità su 25 e Appello delle comunità presenti. Alle 9,40 sono presenti 18 Comunità su 25 e 

precisamente precisamente Adelfia, Altamura, Bari2, Ginosa 1, Ginosa 2, Gravina 1, Manduria 2, Adelfia, Altamura, Bari2, Ginosa 1, Ginosa 2, Gravina 1, Manduria 2, 
Marina di Ginosa, Massafra 1, Molfetta 1, Molfetta 2, Rutigliano 1, Rutigliano 2, Marina di Ginosa, Massafra 1, Molfetta 1, Molfetta 2, Rutigliano 1, Rutigliano 2, 
Rutigliano 3, San Giovanni Rotondo, Taranto 4, Triggiano, Valenzano;Rutigliano 3, San Giovanni Rotondo, Taranto 4, Triggiano, Valenzano; il Consiglio  il Consiglio 
ha validità.ha validità.

Ordine del giorno:Ordine del giorno:
1. Modifica calendario regionale1. Modifica calendario regionale
2. Incontro di spiritualità2. Incontro di spiritualità
3. Seminari interregionali-informazioni e delibera3. Seminari interregionali-informazioni e delibera
4. Proposta di campo della Scoperta in Puglia4. Proposta di campo della Scoperta in Puglia
5. Iniziative nazionali5. Iniziative nazionali
6. Spazio libero alle Comunità6. Spazio libero alle Comunità

INTRODUZIONEINTRODUZIONE
Il Segretario R. Lorena ricorda che a maggio 2021 c’è stato il primo incontro Il Segretario R. Lorena ricorda che a maggio 2021 c’è stato il primo incontro 

regionale in presenza dopo il lungo periodo di chiusura e con l’INCONTRO DI OGGI regionale in presenza dopo il lungo periodo di chiusura e con l’INCONTRO DI OGGI 
auspica che si riprendano in presenza le attività classiche di Comunità.auspica che si riprendano in presenza le attività classiche di Comunità.

Nonostante le notizie positive di ripresa dalla pandemia, oggi vi è seria Nonostante le notizie positive di ripresa dalla pandemia, oggi vi è seria 
preoccupazione per le NOTIZIE SULLA PACE, inerenti la situazione in Ucraina. preoccupazione per le NOTIZIE SULLA PACE, inerenti la situazione in Ucraina. 

A tal proposito vuole ricordare e valorizzare le parole del Papa all’Angelus di A tal proposito vuole ricordare e valorizzare le parole del Papa all’Angelus di 
domenica scorsa, di invocazione alla PACE con un ATTO DI AFFIDAMENTO a MARIA domenica scorsa, di invocazione alla PACE con un ATTO DI AFFIDAMENTO a MARIA 
SANTISSIMA.SANTISSIMA.

Nonché le parole del presidente della Repubblica Mattarella durante il discorso di Nonché le parole del presidente della Repubblica Mattarella durante il discorso di 
insediamento, che ha usato per ben 18 volte la parola DIGNITA’ nelle situazioni di insediamento, che ha usato per ben 18 volte la parola DIGNITA’ nelle situazioni di 
razzismo, lavoro e maternità, mafie, migrazione, diritto alla vita.razzismo, lavoro e maternità, mafie, migrazione, diritto alla vita.

Inoltre Papa Francesco nell’intervista su RAI 3, ha focalizzato l’attenzione sulle Inoltre Papa Francesco nell’intervista su RAI 3, ha focalizzato l’attenzione sulle 
difficoltà nei rapporti sociali, sui suicidi giovanili (isolamento forzato vissuto dai difficoltà nei rapporti sociali, sui suicidi giovanili (isolamento forzato vissuto dai 
giovani), sulla salvaguardia del creato.giovani), sulla salvaguardia del creato.

Occorre porre anche l’attenzione su un evento di questi giorni, passato un po’ in Occorre porre anche l’attenzione su un evento di questi giorni, passato un po’ in 
sordina: la variazione alla nostra COSTITUZIONE, ALL’ART. 9 che riguarda la promozione sordina: la variazione alla nostra COSTITUZIONE, ALL’ART. 9 che riguarda la promozione 
del patrimonio…il Parlamento tutela gli aspetti green, aspetti che riguardano del patrimonio…il Parlamento tutela gli aspetti green, aspetti che riguardano 
direttamente le nuove generazioni.direttamente le nuove generazioni.
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E proprio quest’anno la GIORNATA DEL PENSIERO 2022 ha come tema LA CURA E proprio quest’anno la GIORNATA DEL PENSIERO 2022 ha come tema LA CURA 
DELL’AMBIENTE.DELL’AMBIENTE.

INIZIO DEI LAVORIINIZIO DEI LAVORI
1. VARIAZIONI AL CALENDARIO REGIONALE1. VARIAZIONI AL CALENDARIO REGIONALE
15-16 GENNAIO 2022 era prevista l’Assemblea Straordinaria Nazionale, sarà decisa 15-16 GENNAIO 2022 era prevista l’Assemblea Straordinaria Nazionale, sarà decisa 

una nuova data che sarà individuata in questi giorni. (in detta prox Assemblea NON una nuova data che sarà individuata in questi giorni. (in detta prox Assemblea NON 
VERRA’ CAMBIATO LO STATUTO, non ci saranno possibilità di modifiche, se non la VERRA’ CAMBIATO LO STATUTO, non ci saranno possibilità di modifiche, se non la 
MODIFICA DEI DELEGATI).MODIFICA DEI DELEGATI).

Da cio’ derivano variazioni al nostro calendario regionale: Da cio’ derivano variazioni al nostro calendario regionale: 
la GIORNATA di SPIRITUALITA’: nuova data 25 aprile 2022 (data in cui era prevista la GIORNATA di SPIRITUALITA’: nuova data 25 aprile 2022 (data in cui era prevista 

la mini route), che si terrà a RUVO DI PUGLIA (Nel 2023 ricorrerà il 30° anniversario la mini route), che si terrà a RUVO DI PUGLIA (Nel 2023 ricorrerà il 30° anniversario 
della morte di don Tonino Bello , si vuole prendere questa opportunità come anno della morte di don Tonino Bello , si vuole prendere questa opportunità come anno 
di preparazione e cammino verso questa importante data), proposta approvata e da di preparazione e cammino verso questa importante data), proposta approvata e da 
definire nei dettagli:definire nei dettagli:

Sarebbe bello fare un po’ di STRADA (per dare inizio al “percorso”) partendo da Sarebbe bello fare un po’ di STRADA (per dare inizio al “percorso”) partendo da 
MOLFETTA (da definire se ospiti presso il seminario ) il giorno 24/04 per incamminarsi MOLFETTA (da definire se ospiti presso il seminario ) il giorno 24/04 per incamminarsi 
e fare strada verso RUVO DI PUGLIA IL 25/04. Dando cosi inizio ad un percorso che e fare strada verso RUVO DI PUGLIA IL 25/04. Dando cosi inizio ad un percorso che 
si potrebbe concludere toccando in più date i luoghi cari di Don Tonino ( … Terlizzi, si potrebbe concludere toccando in più date i luoghi cari di Don Tonino ( … Terlizzi, 
Alessano).Alessano).

15/05 CR GRAVINA15/05 CR GRAVINA
SEMINARI INTERREGIONALI date restano confermateSEMINARI INTERREGIONALI date restano confermate
 21-22/05  BARI 21-22/05  BARI
 28-29/05 LORETO 28-29/05 LORETO
 04-05/06 VERONA 04-05/06 VERONA
 11-12/06 PAVIA 11-12/06 PAVIA
24-26/06 CAMPO REGIONALE-SANTA MARIA di LEUCA *(sempre per ricalcare i 24-26/06 CAMPO REGIONALE-SANTA MARIA di LEUCA *(sempre per ricalcare i 

luoghi di Don Tonino Bello)luoghi di Don Tonino Bello)
03/07 ASSEMBLEA REGONALE – MOLFETTA03/07 ASSEMBLEA REGONALE – MOLFETTA
16-17/07  CAMPO DELLA SCOPERTA  Il Comitato Regionale ha pensato al Campo 16-17/07  CAMPO DELLA SCOPERTA  Il Comitato Regionale ha pensato al Campo 

della Scoperta, soprattutto pensando alle comunità giovani, ed eventualmente anche della Scoperta, soprattutto pensando alle comunità giovani, ed eventualmente anche 
chi non è ancora parte della realtà di ADULTI SCOUT MASCI ma desidera avvicinarsi e chi non è ancora parte della realtà di ADULTI SCOUT MASCI ma desidera avvicinarsi e 
conoscereconoscere

26-28/08 MINI ROUTE - ZONA TRICASE (*)26-28/08 MINI ROUTE - ZONA TRICASE (*)
25/09 GIORNATA SCOUTING25/09 GIORNATA SCOUTING
11-13/11 ASSEMBLEA NAZIONALE – LUCCA (Assemblea Elettiva)11-13/11 ASSEMBLEA NAZIONALE – LUCCA (Assemblea Elettiva)

Il segretario regionale chiede se vi sono dubbi sulle date e chiede di approvare il Il segretario regionale chiede se vi sono dubbi sulle date e chiede di approvare il 
CALENDARIO.CALENDARIO.

IL CALENDARIO E’ APPROVATO all’unanimità.IL CALENDARIO E’ APPROVATO all’unanimità.
Il Segretario Regionale porta l’attenzione sul Seminario interregionale di BARI.Il Segretario Regionale porta l’attenzione sul Seminario interregionale di BARI.
Serve individuare la sede ove svolgere il seminario, opportuna la vicinanza a Serve individuare la sede ove svolgere il seminario, opportuna la vicinanza a 

aeroporto e/o stazione, con una capienza di 80/100 posti, vengono individuati vari aeroporto e/o stazione, con una capienza di 80/100 posti, vengono individuati vari 
hotel da verificare. Il ruolo della Puglia sarà prevalentemente di logistica/ospitare, il hotel da verificare. Il ruolo della Puglia sarà prevalentemente di logistica/ospitare, il 
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resto sarà curato dal gruppo lavoro del nazionale.resto sarà curato dal gruppo lavoro del nazionale.
Viene sottolineata l’importanza della partecipazione ai 4 seminari in quanto Viene sottolineata l’importanza della partecipazione ai 4 seminari in quanto 

propedeutici e importanti per definire le linee programmatiche del prossimo triennio.propedeutici e importanti per definire le linee programmatiche del prossimo triennio.
A tal proposito per incentivare e favorire detta partecipazione, vi è la proposta A tal proposito per incentivare e favorire detta partecipazione, vi è la proposta 

del Segretario Regionale (con il parere favorevole in merito alla gestione della cassa del Segretario Regionale (con il parere favorevole in merito alla gestione della cassa 
Puglia) di (proposta del Comitato Regionale) stanziare per tutti i 4 seminari la quota di Puglia) di (proposta del Comitato Regionale) stanziare per tutti i 4 seminari la quota di 
€ 1200 totale, destinando €300 ad ogni seminario e prevedendo la quota max di €50 a € 1200 totale, destinando €300 ad ogni seminario e prevedendo la quota max di €50 a 
persona.persona.

Il Segretario Regionale chiede interventi e di DELIBERARE in merito.Il Segretario Regionale chiede interventi e di DELIBERARE in merito.
Inizia il confrontoInizia il confronto
Antonella – Valenzano 1: chiede di innalzare la quota oltre i € 50 se partecipano Antonella – Valenzano 1: chiede di innalzare la quota oltre i € 50 se partecipano 

meno di 6 persone a seminario.meno di 6 persone a seminario.
Lorenzo – Taranto 4 chiede il senso di incentivare il seminario in Puglia. Lorenzo – Taranto 4 chiede il senso di incentivare il seminario in Puglia. 
Cesare – Marina di Ginosa: chiede chiarimento sui € 50 a Comunità.Cesare – Marina di Ginosa: chiede chiarimento sui € 50 a Comunità.
Fabrizio – Valenzano 1 pensa che la quota potrebbe essere usata per un autobus.Fabrizio – Valenzano 1 pensa che la quota potrebbe essere usata per un autobus.
Decio – Altamura chiede di spostare ad un altro seminario il resto della quota se in Decio – Altamura chiede di spostare ad un altro seminario il resto della quota se in 

un seminario vanno ad esempio 2 persone.un seminario vanno ad esempio 2 persone.
Sarà necessario avere la lista dei partecipanti.Sarà necessario avere la lista dei partecipanti.
Vito – Rutigliano 2: se per qualche seminario non c’è partecipazione, è giusto che il Vito – Rutigliano 2: se per qualche seminario non c’è partecipazione, è giusto che il 

contributo rimanga in cassa. È giusto dare il contributo anche per il seminario a Bari contributo rimanga in cassa. È giusto dare il contributo anche per il seminario a Bari 
(perché serve per incentivare la presenza).(perché serve per incentivare la presenza).

Franco – Triggiano: per distinguere meglio la quota, serve avere la lista dei Franco – Triggiano: per distinguere meglio la quota, serve avere la lista dei 
partecipanti e sarebbe meglio dare la quota dopo la partecipazione al seminario.partecipanti e sarebbe meglio dare la quota dopo la partecipazione al seminario.

Teresa – Triggiano: non sarebbe incentivante darla dopo il seminario e bisognerebbe Teresa – Triggiano: non sarebbe incentivante darla dopo il seminario e bisognerebbe 
dare l’incentivo solo ai partecipanti effettivi.dare l’incentivo solo ai partecipanti effettivi.

Segretario Regionale: l’obiettivo dell’incentivo è la partecipazione ai seminari per Segretario Regionale: l’obiettivo dell’incentivo è la partecipazione ai seminari per 
tornare in regione con le risultanze dei seminari.tornare in regione con le risultanze dei seminari.

Si passa alla votazione per una delle seguenti proposte:Si passa alla votazione per una delle seguenti proposte:
1) Contribuire con massimo € 50 a persona per 6 persone a seminario.1) Contribuire con massimo € 50 a persona per 6 persone a seminario.
2) Eliminare contributo per il seminario in regione puglia.2) Eliminare contributo per il seminario in regione puglia.
3) Se non vengono usate le € 300, trasferire le quote ad altri seminari.3) Se non vengono usate le € 300, trasferire le quote ad altri seminari.
Proseguono gli interventi:Proseguono gli interventi:
Lillino – Molfetta 2 chiede di togliere la Puglia dall’incentivo e convogliare € 400 sui Lillino – Molfetta 2 chiede di togliere la Puglia dall’incentivo e convogliare € 400 sui 

tre luoghi lontani.tre luoghi lontani.
Giusy – Valenzano 1 chiede di spostare le quote da € 400 non usate su altri seminari.Giusy – Valenzano 1 chiede di spostare le quote da € 400 non usate su altri seminari.
Il Segretario regionale propone di mettere un tetto massimo a partecipante perchè Il Segretario regionale propone di mettere un tetto massimo a partecipante perchè 

l’obiettivo è incentivare la partecipazione.l’obiettivo è incentivare la partecipazione.
Mina - Massafra 1 propone che se la somma è di € 400 si potrebbe aumentare il Mina - Massafra 1 propone che se la somma è di € 400 si potrebbe aumentare il 

contributo a persona.contributo a persona.
Caterina – Rutigliano 2 chiede di fissare la cifra di € 50 a persona per incentivare.Caterina – Rutigliano 2 chiede di fissare la cifra di € 50 a persona per incentivare.

Si passa alla votazione: la proposta che si vota consiste in:Si passa alla votazione: la proposta che si vota consiste in:
- Stanziamento di € 1.200 attinto dai fondi regionali per i 3 seminari fuori dalla - Stanziamento di € 1.200 attinto dai fondi regionali per i 3 seminari fuori dalla 

Puglia con un contributo di € 400 a seminario e con il contributo massimo di €50 a Puglia con un contributo di € 400 a seminario e con il contributo massimo di €50 a 
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persona. Con l’impegno dei partecipanti di restituire con una relazione al successivo persona. Con l’impegno dei partecipanti di restituire con una relazione al successivo 
Consiglio Regionale le risultanze del seminario. Se vi sono somme avanzanti, tornano Consiglio Regionale le risultanze del seminario. Se vi sono somme avanzanti, tornano 
nei fondi del regionale.nei fondi del regionale.

Votano i Magister: la proposta è approvata all’unanimità.Votano i Magister: la proposta è approvata all’unanimità.
I lavori riprendono alle ore 11.00 dopo una pausa.I lavori riprendono alle ore 11.00 dopo una pausa.

Il Segretario Regionale relaziona sul “prossimo futuro del movimento”. È arrivato lo Il Segretario Regionale relaziona sul “prossimo futuro del movimento”. È arrivato lo 
scadenziario provvisorio per l’Assemblea elettiva di Novembre e siamo in ritardo con gli scadenziario provvisorio per l’Assemblea elettiva di Novembre e siamo in ritardo con gli 
appuntamenti. Con scadenza 16 aprile, viene richiesto alle regioni di far pervenire le appuntamenti. Con scadenza 16 aprile, viene richiesto alle regioni di far pervenire le 
proposte per l’indirizzo di programma. La SR ricorda che aveva auspicato la possibilità proposte per l’indirizzo di programma. La SR ricorda che aveva auspicato la possibilità 
di fare un percorso in Comunità. di fare un percorso in Comunità. 

Nel libro edito dal Nazionale, Masci Incontri, vi sono delle riflessioni suddivise nei Nel libro edito dal Nazionale, Masci Incontri, vi sono delle riflessioni suddivise nei 
quattro ambiti, questo libro racchiude tutti i seminari web svolti durante il 2020/2021. quattro ambiti, questo libro racchiude tutti i seminari web svolti durante il 2020/2021. 

Ambiti:Ambiti:
- Sociale e politico- Sociale e politico
- Armonia nelle relazioni- Armonia nelle relazioni
- Adulti nella Chiesa- Adulti nella Chiesa
- Sostenibilità nello sviluppo- Sostenibilità nello sviluppo
La proposta è di utilizzare le schede di sintesi per approfondire questi temi (visti La proposta è di utilizzare le schede di sintesi per approfondire questi temi (visti 

i tempi stretti) e fare un percorso di Comunità eventualmente anche accorpando i tempi stretti) e fare un percorso di Comunità eventualmente anche accorpando 
Comunità che scelgono lo stesso ambito.Comunità che scelgono lo stesso ambito.

Lorenzo – Taranto 4: il Nazionale per l’assemblea precedente aveva inviato una Lorenzo – Taranto 4: il Nazionale per l’assemblea precedente aveva inviato una 
traccia di lavoro, quest’anno come intende procedere?traccia di lavoro, quest’anno come intende procedere?

Segretario Regionale: il Nazionale ha inviato il volume “Una via per il domani, Segretario Regionale: il Nazionale ha inviato il volume “Una via per il domani, 
contributi e piste” (le piste sarebbero: le relazioni del Sinodo, le relazioni dei gruppi di contributi e piste” (le piste sarebbero: le relazioni del Sinodo, le relazioni dei gruppi di 
lavoro, le schede di valutazione, i testi “Il Masci del futuro”).lavoro, le schede di valutazione, i testi “Il Masci del futuro”).

Susy – Adelfia: come ci perverrà il materiale? Chiede se arriverà tramite mail e poi Susy – Adelfia: come ci perverrà il materiale? Chiede se arriverà tramite mail e poi 
verrà discusso in Consiglio Regionale ad Adelfia il 20/03/2022? verrà discusso in Consiglio Regionale ad Adelfia il 20/03/2022? 

Il SR risponde che vorrebbe far lavorare le COMUNITA’, dopo aver scelto una delle Il SR risponde che vorrebbe far lavorare le COMUNITA’, dopo aver scelto una delle 
4 piste, potranno essere accorpate per lo stesso filone e poi il 20/03 formeremo dei 4 piste, potranno essere accorpate per lo stesso filone e poi il 20/03 formeremo dei 
GRUPPI DI LAVORI.GRUPPI DI LAVORI.

Lillino – Molfetta 2 chiede chiarimenti sui tempi per iniziare a lavorare come Lillino – Molfetta 2 chiede chiarimenti sui tempi per iniziare a lavorare come 
comunità.comunità.

Il Segretario R.  ritiene che entro il 20/03/2022 le Comunità devono iniziare a Il Segretario R.  ritiene che entro il 20/03/2022 le Comunità devono iniziare a 
lavorare e comunicare su quale FILONE si concentrano. Se vi sono Comunità con lo lavorare e comunicare su quale FILONE si concentrano. Se vi sono Comunità con lo 
stesso filone, queste possono individuare delle date in cui incontrarsi per affrontare stesso filone, queste possono individuare delle date in cui incontrarsi per affrontare 
insieme delle riflessioni.insieme delle riflessioni.

Caterina – Rutigliano 1 non condivide l’ipotesi di analizzare temi/riflessioni Caterina – Rutigliano 1 non condivide l’ipotesi di analizzare temi/riflessioni 
“vecchie”, già proposte, invece di proporre nuovi argomenti. Vede un appiattimento “vecchie”, già proposte, invece di proporre nuovi argomenti. Vede un appiattimento 
invece di andare verso orizzonti nuovi invece di andare verso orizzonti nuovi 

Il Segretario R. auspica che la Puglia possa farsi portavoce di nuove proposte.Il Segretario R. auspica che la Puglia possa farsi portavoce di nuove proposte.
Caterina - Rutigliano 2 ricorda che a Novembre la Comunità ha festeggiato i 10 Caterina - Rutigliano 2 ricorda che a Novembre la Comunità ha festeggiato i 10 

anni e consegna un ricordino in terracotta alle Comunità che non erano presenti al anni e consegna un ricordino in terracotta alle Comunità che non erano presenti al 
festeggiamento.festeggiamento.
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Campo della scopertaCampo della scoperta
La data prevista è per il 16/17 luglio 2022 presso la base scout di San Giovanni La data prevista è per il 16/17 luglio 2022 presso la base scout di San Giovanni 

Rotondo.Rotondo.
Intervengono:Intervengono:
Michele - San Giovanni Rotondo chiede se si possono invitare persone che non Michele - San Giovanni Rotondo chiede se si possono invitare persone che non 

fanno parte del Masci ma che hanno manifestato interesse? fanno parte del Masci ma che hanno manifestato interesse? 
Il Segretario R. condivide l’ipotesi di invitarli anche gratis, come incentivo.Il Segretario R. condivide l’ipotesi di invitarli anche gratis, come incentivo.
Cesare - Marina di Ginosa pone il problema dell’assicurazione? Cesare - Marina di Ginosa pone il problema dell’assicurazione? 
Lorenzo - Taranto 4 ricorda che esiste una liberatoria del Nazionale che prevede la Lorenzo - Taranto 4 ricorda che esiste una liberatoria del Nazionale che prevede la 

partecipazione dei componenti non iscritti. (Lorena dovrà verificare).partecipazione dei componenti non iscritti. (Lorena dovrà verificare).
Vito - Rutigliano 2 chiede che l’invito venga inviato a tutti i potenziali adulti scout, Vito - Rutigliano 2 chiede che l’invito venga inviato a tutti i potenziali adulti scout, 

eventualmente a tutti i capi AGESCI / genitori scout tramite una locandina. È una eventualmente a tutti i capi AGESCI / genitori scout tramite una locandina. È una 
scommessa fondamentale. scommessa fondamentale. 

Il Segretario R. ritiene ottima l’idea e la proposta di coinvolgere l’AGESCI che è il Il Segretario R. ritiene ottima l’idea e la proposta di coinvolgere l’AGESCI che è il 
nostro naturale bacino.nostro naturale bacino.

Vito Rutigliano 2 auspica che venga recuperato il contatto di relazione con l’AGESCI, Vito Rutigliano 2 auspica che venga recuperato il contatto di relazione con l’AGESCI, 
almeno, invitando i responsabili di zona o regionali di zona Foggia.almeno, invitando i responsabili di zona o regionali di zona Foggia.

Segretario R. si impegna a contattare i responsabili di zona Agesci e di invitarli, per Segretario R. si impegna a contattare i responsabili di zona Agesci e di invitarli, per 
il CR del 20 Marzo ad Adelfia, inoltre produrre una locandina di invito per il campo il CR del 20 Marzo ad Adelfia, inoltre produrre una locandina di invito per il campo 
della Scoperta con un “campo libero” ove scrivere il nome per ogni comunità. Ha della Scoperta con un “campo libero” ove scrivere il nome per ogni comunità. Ha 
individuato due persone, Lorenzo e Katia per la bottega formazione. Eventualmente a individuato due persone, Lorenzo e Katia per la bottega formazione. Eventualmente a 
loro si dovranno affiancare altre persone per formare una piccola pattuglia in vista del loro si dovranno affiancare altre persone per formare una piccola pattuglia in vista del 
campo della scoperta.campo della scoperta.

Vito - Rutigliano 2 esprime dubbi sulla partecipazione alla bottega di formazione e Vito - Rutigliano 2 esprime dubbi sulla partecipazione alla bottega di formazione e 
chiede se è aperta a tutti. chiede se è aperta a tutti. 

Nicola suggerisce di invitarli a eventi diversi dalla formazione. Per esempio alla mini Nicola suggerisce di invitarli a eventi diversi dalla formazione. Per esempio alla mini 
Route per stuzzicare la curiosità. Route per stuzzicare la curiosità. 

Il Segretario R. ricorda che il campo della scoperta ha come obiettivo la conoscenza Il Segretario R. ricorda che il campo della scoperta ha come obiettivo la conoscenza 
delle attività dell’adulto scout, realizzate in modo esperienziale.delle attività dell’adulto scout, realizzate in modo esperienziale.

Lorenzo - Taranto 4 ricorda anche che è stato smontato l’approccio canonico ed è Lorenzo - Taranto 4 ricorda anche che è stato smontato l’approccio canonico ed è 
stata data libertà alle regioni per l’organizzazione e la struttura del campo.stata data libertà alle regioni per l’organizzazione e la struttura del campo.

Il Segretario R. intanto lancia le date del 16 e 17 luglio, poi ci si organizzerà in base Il Segretario R. intanto lancia le date del 16 e 17 luglio, poi ci si organizzerà in base 
agli iscritti.agli iscritti.

Il Segretario R. propone ai magister un racconto/Resoconto delle attività di Il Segretario R. propone ai magister un racconto/Resoconto delle attività di 
Comunità e di come si sta vivendo la propria Comunità.Comunità e di come si sta vivendo la propria Comunità.

Elisa - Ginosa1, ricorda che questa domanda è stata già posta. Non è cambiato molto Elisa - Ginosa1, ricorda che questa domanda è stata già posta. Non è cambiato molto 
per la sua Comunità. Sta cercando di stimolare, di partecipare alle Catechesi sinodali per la sua Comunità. Sta cercando di stimolare, di partecipare alle Catechesi sinodali 
della parrocchia. Ci sono pochi partecipanti, circa 8, 10 persone. La Comunità è ancora della parrocchia. Ci sono pochi partecipanti, circa 8, 10 persone. La Comunità è ancora 
in stasi.in stasi.

Il Segretario R. sostiene che il covid ha colpito duramente e vuole ricordare la Il Segretario R. sostiene che il covid ha colpito duramente e vuole ricordare la 
perdita di Massafra e la perdita di Claudio del Ginosa Marina. Pertanto dobbiamo ancora perdita di Massafra e la perdita di Claudio del Ginosa Marina. Pertanto dobbiamo ancora 
attenerci alle restrizioni.attenerci alle restrizioni.

Bartolo - Gravina1 auspica che invece di raccontarci dispiaceri si faccia un’analisi Bartolo - Gravina1 auspica che invece di raccontarci dispiaceri si faccia un’analisi 
più profonda sulla nostra realtà. Gli incontri web e la lettura delle nostre riviste sono più profonda sulla nostra realtà. Gli incontri web e la lettura delle nostre riviste sono 
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strumenti preziosi. Occorre superare il piacere dello stare insieme. Lo strumento strumenti preziosi. Occorre superare il piacere dello stare insieme. Lo strumento 
Masci-incontri meriterebbe una più giusta attenzione, in quanto è un valido Masci-incontri meriterebbe una più giusta attenzione, in quanto è un valido 
strumento di approfondimento. È piaciuta la proposta di Lorena, di aggregazione strumento di approfondimento. È piaciuta la proposta di Lorena, di aggregazione 
tra comunità intorno a una stessa riflessione. Bisogna fare rete. È più agevole tra comunità intorno a una stessa riflessione. Bisogna fare rete. È più agevole 
tra comunità della stessa regione. Serve trovare un sistema di condivisione tra le tra comunità della stessa regione. Serve trovare un sistema di condivisione tra le 

comunità regionali.comunità regionali.
Il Segretario R. pensa di aver assistito a una bulimia di incontri web.  E questo alla Il Segretario R. pensa di aver assistito a una bulimia di incontri web.  E questo alla 

fine può avere fatto svilire l’incontro stesso.  In merito alle quattro piste proposte fine può avere fatto svilire l’incontro stesso.  In merito alle quattro piste proposte 
sarebbe bello se la Puglia portasse anche un diverso e nuovo spunto di riflessione.sarebbe bello se la Puglia portasse anche un diverso e nuovo spunto di riflessione.

Il regionale può stimolare la comunità, ma lascia anche l’autonomia alle comunità.Il regionale può stimolare la comunità, ma lascia anche l’autonomia alle comunità.
Lorenzo TA4 ricorda che il nazionale ha istituito “la bacheca” online dove ogni Lorenzo TA4 ricorda che il nazionale ha istituito “la bacheca” online dove ogni 

comunità può postare per condividere con le altre comunità le proprie esperienze. Ma comunità può postare per condividere con le altre comunità le proprie esperienze. Ma 
non è molto utilizzata. Sottolinea la responsabilità del magister che deve indossare il non è molto utilizzata. Sottolinea la responsabilità del magister che deve indossare il 
grembiule del servizio. Ha un ruolo di promotore o collettore, nel momento in cui la grembiule del servizio. Ha un ruolo di promotore o collettore, nel momento in cui la 
Comunità “si siede” il magister è il primo che deve accendere la miccia, per ruolo e Comunità “si siede” il magister è il primo che deve accendere la miccia, per ruolo e 
dovere. È lui quello che deve seguire i Masci-incontri.dovere. È lui quello che deve seguire i Masci-incontri.

Michele Rut2 riferisce che stanno vivendo una realtà vivace. Sono entrati 6 nuovi Michele Rut2 riferisce che stanno vivendo una realtà vivace. Sono entrati 6 nuovi 
adulti scout. Vuole sottoporre un presupposto importante: è indispensabile far adulti scout. Vuole sottoporre un presupposto importante: è indispensabile far 
trasparire al di fuori della Comunità l’entusiasmo Se ciò viene percepito questo porta trasparire al di fuori della Comunità l’entusiasmo Se ciò viene percepito questo porta 
ad allargare la Comunità.ad allargare la Comunità.

Nei due anni di pandemia, il gruppo del Magistero ha cercato in video di vedersi una Nei due anni di pandemia, il gruppo del Magistero ha cercato in video di vedersi una 
volta a settimana cercando anche di mantenere il contatto fisico, portando doni a casa volta a settimana cercando anche di mantenere il contatto fisico, portando doni a casa 
degli adulti scout come rami di ulivo, eccetera. Quest’anno hanno iniziato in presenza, degli adulti scout come rami di ulivo, eccetera. Quest’anno hanno iniziato in presenza, 
all’aperto o in ambienti grandi. Il tema dell’anno: E’ la cura di se stessi, dell’ambiente, all’aperto o in ambienti grandi. Il tema dell’anno: E’ la cura di se stessi, dell’ambiente, 
dell’altro.dell’altro.

Alle ore 12,20 arriva don Salvatore.Alle ore 12,20 arriva don Salvatore.
Ginosa 1 sottolinea che poche persone fanno tutto all’interno della singola comunità. Ginosa 1 sottolinea che poche persone fanno tutto all’interno della singola comunità. 

Ciò è dovuto all’alta età degli adulti scout. Si trova in difficoltà ad organizzare un Ciò è dovuto all’alta età degli adulti scout. Si trova in difficoltà ad organizzare un 
campo estivo/uscite. Non sono riusciti ad avere nuovi ingressi.campo estivo/uscite. Non sono riusciti ad avere nuovi ingressi.

Diana Molfetta1, hanno partecipato agli incontri sinodali.Diana Molfetta1, hanno partecipato agli incontri sinodali.
Don Salvatore relaziona che Padre Angelo, assistente nazionale ha invitato a porre Don Salvatore relaziona che Padre Angelo, assistente nazionale ha invitato a porre 

attenzione all’aspetto sinodale.attenzione all’aspetto sinodale.
Per quanto Papa Francesco insista sul fatto che i documenti debbano partire dalla Per quanto Papa Francesco insista sul fatto che i documenti debbano partire dalla 

base, dobbiamo osservare che purtroppo i tempi dedicati alla base terminano proprio ai base, dobbiamo osservare che purtroppo i tempi dedicati alla base terminano proprio ai 
primi di Marzo 2022, per questo Padre Angelo si chiede se siamo in ritardo?primi di Marzo 2022, per questo Padre Angelo si chiede se siamo in ritardo?

Don Salvatore risponde a questa domanda dicendo di no. Perché dobbiamo avere la Don Salvatore risponde a questa domanda dicendo di no. Perché dobbiamo avere la 
forza di dividere e liquefare. Incontrarci con i referenti degli altri gruppi parrocchiali. forza di dividere e liquefare. Incontrarci con i referenti degli altri gruppi parrocchiali. 
Ascoltare e dialogare con tutta la realtà cittadina e parrocchiale.Ascoltare e dialogare con tutta la realtà cittadina e parrocchiale.

Noi Comunità Masci dobbiamo essere lievito. Fermento.Noi Comunità Masci dobbiamo essere lievito. Fermento.
La riunione si interrompe per la Santa Messa e per la pausa pranzoLa riunione si interrompe per la Santa Messa e per la pausa pranzo
Ripresa dei lavori 15:50 con il racconto delle Comunità. Ripresa dei lavori 15:50 con il racconto delle Comunità. 
Cesare - Marina di Ginosa. In questi anni hanno lavorato sul punto uno: Attività Cesare - Marina di Ginosa. In questi anni hanno lavorato sul punto uno: Attività 

politica. A Ginosa si è costituito il Consiglio di frazione che il comune ha approvato nel politica. A Ginosa si è costituito il Consiglio di frazione che il comune ha approvato nel 
luglio 2021. Due componenti del Masci Marina di Ginosa (Cesare e la moglie di Claudio) luglio 2021. Due componenti del Masci Marina di Ginosa (Cesare e la moglie di Claudio) 
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sono in carica senza la facoltà di voto, possono fare interrogazioni e proposte. sono in carica senza la facoltà di voto, possono fare interrogazioni e proposte. 
Inoltre fanno parte del gruppo parrocchiale sul Sinodo.Inoltre fanno parte del gruppo parrocchiale sul Sinodo.

Marianna Molfetta 2 ricorda che nel periodo Covid si sono specializzati coi mezzi Marianna Molfetta 2 ricorda che nel periodo Covid si sono specializzati coi mezzi 
di informatici. Da un anno sono ripresi gli incontri in presenza. È stato intrapreso di informatici. Da un anno sono ripresi gli incontri in presenza. È stato intrapreso 
un percorso interculturale sulla scia della “tavolata senza muri”. Ora c’è una ragazza un percorso interculturale sulla scia della “tavolata senza muri”. Ora c’è una ragazza 
albanese in Comunità, si chiama Saba. Si sta continuando il concetto di relazioni ed albanese in Comunità, si chiama Saba. Si sta continuando il concetto di relazioni ed 
accoglienza mediante momenti di aggregazione. Prossima tappa: uscite fuori città per accoglienza mediante momenti di aggregazione. Prossima tappa: uscite fuori città per 
interrompere la monotonia del lavoro.interrompere la monotonia del lavoro.

Nel 2021 hanno fatto un campo invernale ad Assisi presso comunità della Rocca. Nel 2021 hanno fatto un campo invernale ad Assisi presso comunità della Rocca. 
Inserito nel cammino di spiritualità.Inserito nel cammino di spiritualità.

Nutre perplessità sulla necessità di contributi, il Masci dovrebbe ancora lavorare sul Nutre perplessità sulla necessità di contributi, il Masci dovrebbe ancora lavorare sul 
metodo, invece c’è molta pedagogia teorica.  C’è bisogno di vita vissuta e ritiene che il metodo, invece c’è molta pedagogia teorica.  C’è bisogno di vita vissuta e ritiene che il 
Nazionale lo stia trascurando.Nazionale lo stia trascurando.

Il Covid ha peggiorato la situazione, dice il SR, lei è propensa ad abolire i campi Il Covid ha peggiorato la situazione, dice il SR, lei è propensa ad abolire i campi 
on line perche è necessario fare un confronto in presenza. Il nostro Essere scout va on line perche è necessario fare un confronto in presenza. Il nostro Essere scout va 
vissuto in presenza.vissuto in presenza.

Michele di San Giovanni Rotondo dice che loro non hanno mai fatto incontri online. Michele di San Giovanni Rotondo dice che loro non hanno mai fatto incontri online. 
Hanno lavorato tutte le domenica alla base scout. Il nostro stile portante è fare Hanno lavorato tutte le domenica alla base scout. Il nostro stile portante è fare 
servizio. Fare servizio anche in Agesci come supporto al gruppo giovanile. Hanno fatto servizio. Fare servizio anche in Agesci come supporto al gruppo giovanile. Hanno fatto 
un campo di servizio all’Abbazia di Pulsano. un campo di servizio all’Abbazia di Pulsano. 

Gianluca Valenzano1 dice che la Comunità non si è mai fermata, facendo servizio sia Gianluca Valenzano1 dice che la Comunità non si è mai fermata, facendo servizio sia 
per la parrocchia (sanificazione per la Messa) che servizio per il comune (nei confronti per la parrocchia (sanificazione per la Messa) che servizio per il comune (nei confronti 
di famiglie bisognose). Nel 2021 hanno fatto due uscite locali e ad agosto 2021 il di famiglie bisognose). Nel 2021 hanno fatto due uscite locali e ad agosto 2021 il 
campo estivo nella base del scout di San Giovanni Rotondo. A novembre 2021 hanno campo estivo nella base del scout di San Giovanni Rotondo. A novembre 2021 hanno 
fatto un’uscita fuori comune, a Cassano. La sua Comunità si è sempre organizzata in fatto un’uscita fuori comune, a Cassano. La sua Comunità si è sempre organizzata in 
pattuglie in modo che non ci sia chi lavora da solo.pattuglie in modo che non ci sia chi lavora da solo.

Tra le Parrocchie della Diocesi è attiva una scuola di formazione politica (anche Tra le Parrocchie della Diocesi è attiva una scuola di formazione politica (anche 
presso la loro parrocchia) a cui diversi adulti della Comunità hanno aderito, 8 su 21.presso la loro parrocchia) a cui diversi adulti della Comunità hanno aderito, 8 su 21.

Il tema dell’anno della Comunità è: camminiamo sulle orme di Don Tonino bello.Il tema dell’anno della Comunità è: camminiamo sulle orme di Don Tonino bello.
Fabrizio Valenzano1 ha sottolineato la volontà di trainare qualcuno che si sente  Fabrizio Valenzano1 ha sottolineato la volontà di trainare qualcuno che si sente  

poco coinvolto, senza a nostra volta farci condizionare da ciò e non perdere le poco coinvolto, senza a nostra volta farci condizionare da ciò e non perdere le 
l’entusiasmo.l’entusiasmo.

Antonella Rut3 dichiara di aver ripreso l’anno associativo con una preghiera: Antonella Rut3 dichiara di aver ripreso l’anno associativo con una preghiera: 
Ricominciare. Ricominciare. 

Viene riconosciuto il ruolo fondamentale del magister. I punti di cura da parte del Viene riconosciuto il ruolo fondamentale del magister. I punti di cura da parte del 
magister sono: la sicurezza di sentirsi accolti, la gratificazione e la socialità.magister sono: la sicurezza di sentirsi accolti, la gratificazione e la socialità.

Caterina Rut1 dice che hanno in cantiere un progetto interculturale: coinvolgere Caterina Rut1 dice che hanno in cantiere un progetto interculturale: coinvolgere 
le comunità di albanesi provenienti dallo sbarco del 1990, presenti nel loro territorio.  le comunità di albanesi provenienti dallo sbarco del 1990, presenti nel loro territorio.  
Loro mantengono le loro tradizioni e la lingua. Lo scambio culturale, usi, tradizioni, Loro mantengono le loro tradizioni e la lingua. Lo scambio culturale, usi, tradizioni, 
lingua: avverrà mediante un progetto di doposcuola. Perché si sono resi conto che sono lingua: avverrà mediante un progetto di doposcuola. Perché si sono resi conto che sono 
due realtà, due comunità separate.due realtà, due comunità separate.

Il Segretario R. ribadisce che l’integrazione deve avvenire da entrambe le parti.Il Segretario R. ribadisce che l’integrazione deve avvenire da entrambe le parti.
Lillino Molfetta 2 suggerisce di usare la parola interazione al posto di integrazione. Lillino Molfetta 2 suggerisce di usare la parola interazione al posto di integrazione. 

Lorenzo TA4 dice che hanno fatto riunioni in presenza con continuità. Quello che si era Lorenzo TA4 dice che hanno fatto riunioni in presenza con continuità. Quello che si era 
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prefissato era recuperare le persone e renderle felici. Solo stando bene si può essere prefissato era recuperare le persone e renderle felici. Solo stando bene si può essere 
utili e fare servizio. Si occupano del servizio mensile alla mensa.utili e fare servizio. Si occupano del servizio mensile alla mensa.

Il Segretario R. conclude e saluta tutte le comunità e ringrazia la Comunità di Il Segretario R. conclude e saluta tutte le comunità e ringrazia la Comunità di 
Valenzano1 sia per la scelta della location (CHIEAM) che per l’ospitalità.Valenzano1 sia per la scelta della location (CHIEAM) che per l’ospitalità.

Verbalizza Stella De Filippis   Il Segretario RegionaleVerbalizza Stella De Filippis   Il Segretario Regionale
     Comunità Valenzano1     Lorena Accollettati     Comunità Valenzano1     Lorena Accollettati


